
 

Verbale 3° INCONTRO COMMISSIONE ORATORIO – Settembre 2013 
 
  
Il giorno 10 settembre 2013 alle ore 20,45 presso la sala dell'Oratorio S. Cuore di Tirano si è riunita 
la Commissione Oratorio. 
 
Dopo una breve introduzione da parte di Don Francesco, sono state fatte  numerose riflessioni ed 
interventi riguardo alle attività estive appena terminate: Grest e campi estivi. Tutti sono 
intervenuti  manifestando diversi pareri, ma soprattutto evidenziando i diversi problemi. 
 
Nel complesso l'attività del Grest è stata positiva e come sempre ha portato in Oratorio un 
numero importante di bambini e ragazzi.  
Purtroppo ha avuto alcuni aspetti negativi. La questione più rilevante è stato il tema degli 
“animatori”. Molti di questi non hanno avuto una formazione adeguata per il loro ruolo; erano 
molto numerosi e spesso è capitato di notare dei gruppi di animatori isolati e noncuranti della loro 
responsabilità verso i bambini; si sono riscontrate, ogni tanto, mancanza di rispetto per le regole e 
immaturità da parte dei ragazzi che avrebbero dovuto farle valere per primi. 
 
Riguardo ai campi estivi  - esperienze sempre super positive per i ragazzi -  non sono emerse 
problematiche. L'unica puntualizzazione che è stata fatta riguarda la presenza di figure adulte ai 
campi estivi: oltre agli educatori, al Don e alle Suore, è fondamentale che ci siano delle persone 
sulle quali poter contare e che rappresentino un punto fermo in più. 
 
In merito al Grest, è stato deciso di intervenire più seriamente sull'educazione e la preparazione 
degli animatori/educatori, partendo già dai mesi di Gennaio e Febbraio 2014 con il corso di 
formazione. Bisognerà impegnarsi al massimo per lavorare sugli atteggiamenti dei ragazzi con 
uno stile evangelico e riflettere attentamente al modo in cui si trasmettono i messaggi educativi. 
Sempre riguardo alla crescita dei ragazzi, è stato proposto di intraprendere attività di volontariato  
(al pensionato, alla Coop. San Michele, agli anziani della comunità, ai malati), sempre utili come 
esperienze pratiche per la loro maturità. 
 
In quanto al discorso “Oratorio”, l'obiettivo è di farlo diventare il “cuore della comunità”. 
La Commissione ha espresso la necessità di avere una figura di riferimento che abbia le 
conoscenze di diversi Oratori della zona e che faccia da collegamento. Questa figura sarà un  
educatore assunto a tempo pieno e retribuito dalla Parrocchia. Per il momento non è stato ancora 
individuato. 
Per poter far ricorso a questa figura è necessario trovare diversi modi per avere delle entrate 
economiche. È stato proposto di organizzare corsi ed attività per bambini, ragazzi e genitori. 
Inoltre è stato deciso di ridurre le spese al bar e fissare un giorno di chiusura dell'Oratorio: il 
martedì. Questo non solo per la scarsa affluenza dei ragazzi in tal giorno, ma per mandare il 
messaggio alla comunità che l’Oratorio non è qualcosa che dobbiamo dare per scontato, ma va 
valorizzato. Si ritiene che la scarsa affluenza sia dovuta anche ad una scarsa considerazione 
dell’Oratorio in quanto tale. Inoltre, il martedì è il giorno in cui i sacerdoti sono invitati ad 
incontrarsi con altri sacerdoti e a dedicarsi alla formazione e incontri spirituali. 
 
La “Associazione NOI” ci permette di tenere aperto il bar. Ma per essere associati è necessario 
aumentare il numero degli iscritti e, tramite il catechismo, sarà chiesta la quota per la tessera (5 €). 
Inoltre i volontari del bar dovranno frequentare il corso Haccp per l'igiene alimentare. 
 
La riunione si è conclusa con tanti buoni propositi che dovranno diventare concreti ed efficaci. Per 
il prossimo incontro si richiede che ciascuno porti delle idee/proposte da valutare insieme per 
aiutare l’Oratorio a migliorare la propria situazione economica. 


